



# 末広

令和7年4月25日発行 第2号 千歳市立末広小学校 TEL:23-4127 FAX:23-4128

## 【学校教育目標】

○すすんで やりぬく子 ○えがおで 元気な子  
○広い心で やさしい子 ○六年間を 自ら学ぶ子  
《令和7年度の重点目標》  
70th Suehiro Spirit の育成  
～『わたしつついいな！きみつてすごい！』～  
進んで学ぶ子(知) 広い心でやさしい子(徳) えがおで元気な子(体)

## 話の聞き方 あ い う え お + か

校長 高橋 真

△ ここ千歳にも本格的な春が訪れ、桜の便りが待ち遠しい季節となりました。過日の土曜参観には、保護者の皆様に授業参観していただくとともに、PTA総会にも参加していただき、ありがとうございました。子どもたちの健やかな成長ために、保護者の皆様と教職員が手をとりあっていけたらと思っています。

△ さて、新年度がスタートし1か月が過ぎようとしています。子どもたちは新しい教室で、新しい友達や先生と意欲的に活動しています。

新学期が始まって、各学級で力を入れて取り組んできたことの1つに、「学習ルール」や「生活のきまり」の確認・定着があります。

特に、「話の聞き方」については、そのルールを「話の聞き方 あ い う え お + か」と呼び、教室に掲示して、重点的に指導をしています。

### 末広小学校 話の聞き方ルール

#### 話の聞き方 あ い う え お + か

① 相手の目を見て

② いい姿勢で

③ うなずきながら

④ 笑顔で

⑤ 終わりまで

⑥ 考えながら

△ 「国民教育の師父」と謳われた哲学者の森 信三氏は、数々の英知に溢れた教えや言葉を残しています。「聞く姿勢」については、次のように語っていました。

どんなに素晴らしい教えがあったとしても、目の前の相手が心を開かなければ、

伝えたいことは伝わらないでしょう。  
伏せたコップに水を注いでもそこに水は入らないのです。

まずはコップを立てることが大切です。  
つまり教育者として、

聞き手の聞く姿勢を作ることが  
大切だということです。

森 信三

△ 「①相手の目を見て」「②いい姿勢で」話を聞くことで、「コップ」が立ちます。「③うなずきながら」「④笑顔で」「⑤終わりまで」聞くことで、話の内容がより深く理解でき、他者を尊重した話し合いができるようになります。そして、「⑥考えながら」聞くことで、アウトプットしたいこと（質問、自分の意見や考えなど）が鮮明になっていきます。

△ 末広小では「子どもが主体の学び」に取り組んでいます。それを実現する上でも、「話の聞き方」はその土台となる大切なものです。

よい聞き方ができている子を認めて、誉めて、「話の聞き方 あ い う え お + か」の定着を図って参ります。

## 心の教室・スクールカウンセラー

今年度の「心の相談員」は千葉仁美先生、「スクールカウンセラー」は昨年度から引き続き岡田里枝先生です。子どもたちには気軽に教室を訪れてもらいたいです。保護者の方のご相談も受け付けています。事前に連絡・予約をいただけるようお願いいたします。別紙で配付している行事予定表の♡が相談員、☆がスクールカウンセラーの来校日となっています。電話や連絡帳等でお申し込みください。

## 入学式

4月7日（月）に入学式が行われました。新1年生68名（ぴりか学級2名）が元気に入学してきました。入学式では、来賓の方々や多くの保護者の方々、6年生に見守られ、緊張した様子を見せながらもこれからの中学校生活が楽しみな様子でした。式の中では6年生が立派な校歌を披露してくれました。これから1年生もしっかり練習をして運動会には元気な歌声を響かせてほしいと思います。



## 交通安全講話

入学後のはじめの1週間は、1年生は方面別に下校し、担任や担任外教師が引率して安全な通学路の歩き方などを指導しました。また、引率下校2日目の4月9日（水）には交通指導員さんにお越しいただき、1年生を対象に交通安全のお話をいただきました。登下校時の約束や交通ルールの確認をおこないました。



北海道警察の統計によると小学生の歩行中の死傷者の特徴としては、登下校が全体の約6割を占め、約4割（全年齢層では約17%）が法令違反をしているそうです。ご家庭でも交通ルールを守って安全に登下校をおこなえるようご指導をお願いいたします。

## 1年生初めての給食

はじめの1週間は2時間授業、3時間授業と徐々に学校で過ごす時間を増やし、2週目の4月17日（木）からよいよ4時間授業で給食が始まりました。小学校生活初めての給食のメニューは、ごはん・豆腐のすまし汁・かしわ天ぷら・ひじきの炒め煮でした。おいしそうに食べている1年生の様子が見られました。給食には教育的目的もあります。できるだけ好き嫌いをせず、しっかり食べられるようになるといいですね。



## 避難訓練(地震+火災)

4月22日（火）の2校時に避難訓練を実施しました。当初は15日（火）予定でしたが、天候とグラウンド状態不良のため1週間の延期となりました。地震が発生し、その後家庭科室から出火するという想定のもとでの訓練でした。児童はみんなしっかりと緊急放送に従って行動し、素早く避難することができました。避難後の校長先生のお話では避難の合言葉「おかしも」についても触れられました。ご家庭でも同様かと思いますので、お子さんに合言葉の内容を聞いて、ご家族で確認するのもよいかと思います。

これまで学校だよりの裏面に行事予定表を掲載していましたが、学校での様子をより多くお知らせするため、行事予定表については別紙にて配付することと致しました。ご理解とご協力をお願いいたします。